
 

 

 

１９日（土）、PTA 環境整備で窓等をきれいにしていただき、明

るい環境で子ども達も気持ちよく学校生活を過ごすことができま

す。ご協力ありがとうございました。別な話になりますが、特別教

室・廊下なども LEDへの交換が進みました。蛍光管よりも明るさを

感じています。寿命も長いのでもしかすると蛍光管の交換の仕方を

知らない人が増えるのでしょうね。 

さて、一雨毎にだんだん冬へと近づいていくのを感じる今日この頃です。初雪もちらほら

聞かれ、子ども達の服装も徐々に冬用に近づき、手袋着用も増えています。特に、まだ自転

車で登校しているお子さんは寒くないようご指導ください。また、薄暮での交通事故の防止

も含め、ご家庭でも十分にご注意いただければと思います。 

 

 

 

火事・地震・不審者対応の訓練に加え、今年度から水害を想定

した訓練を加えました。この辺りが水害になる可能性はほぼない

かと思いますが、深川市のハザードマップによると、大雨や堤防

が決壊した際には、一已小学校あたりは５０cm～３m の高さま

で水が押し寄せるとの予想です。 

そのため、（屋上もありますが）今回は 3階に、１・2階の児童

１～４年生が特別教室に避難する形をとりました。５・６年生は自分の教室にいただけとなってしま

いましたが、教室を覗いてみると私語もせず、真剣な表情で訓練に臨むことができており、高学年ら

しさを感じました。子ども達には 

と話しました。垂直避難の場合はより丈夫（くずれない・流されない）建物が理想です。 

ここから水平避難するとなると、グラウンドを突き抜けて旧農業高校方面と考えています。 

 全道校長会の研究大会の「危機管理」部会では、島や海岸線沿いの学校では、全校児童生徒が短時

間で高台まで走って避難する訓練を行っていると多く聞かれます。 

 今はどうして？と思っている子もいるかと思いますが、今後のお子さんの進学・就職・住居・旅行

先などにも、ハザードマップがあること、そして、避難経路や場所の確認をすることができるなど、

情報を収集し、活かすことができるようになってほしいと考えています。 

今年は、クマ・リス・雪虫は・・・！？ 

学
校
教
育
目
標 
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○すすんでやりぬく子ども 

○よく考える子ども 

○思いやりのある子ども 

○強くたくましい子ども 

緊急避難～水平避難・垂直避難 

深川市のハザードマップより 

１ 一番安全に避難するなら水平避難（遠くの安全な高い場所へ） 

２ 水平避難したくても外に出ると危険な場合は垂直避難 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1年生 音楽・劇 

「はじめのことば＆ 

じごくのあばれんぼう」  

 

 

たくさんの拍手をありがとうございました 

学習発表会の1コマを紹介します 

 

2年生 音楽・ダンス 

「トキメキダイアリー」ほか 

3年生 総合劇「アリババ」 

4年生 劇 「已小 仮装大賞」 

5年生 表現 

「＼出番だョ！/全員集合」 

6年生 器楽 劇 合唱 あいさつ 

「怪獣の花唄・お母さんの木・つばさをくだ

さい・おわりのことば」 

10月12日（土）無事学習発表会を終えることができました。衣装等の準備に加

え、当日のご協力など、保護者の皆さまのご協力に心から感謝申し上げます。 

 『見る人が、楽しく、印象に残る学習発表会にしよう！！』のテーマのもと、一

人ひとりが目標をたて、昨日の自分より一歩成長しようとする姿がとても頼もしく

感じました。ご家庭での衣装等の準備等もありがとうございました。今回の学びか

ら得たことを、更に今後の活動に生かしてほしいと願っています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 9 月号では、教科の内容についてお伝えしましたので、今月号は、全国学力学習状況調査において

児童が答えた質問調査の状況及び学校での対応についてお知らせします。 

学

力

の

向

上 

国語の勉強は好きだ 58.9 62.0 

国語の授業の内容はよく分かる 82.1 86.3 

算数の勉強は好きだ 69.6 61.0 

算数の授業の内容はよく分かる 83.9 82.1 

理科の勉強は好きだ 90.1 83.6 

英語の勉強は好きだ 67.3 69.3 

学級の友達との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、新たな考え方に気づいたりすることができ

ている 
87.5 86.3 

学

習

態

度

の

確

立 

毎日、同じくらいの時刻に寝ている 76.8 82.9 

毎日、同じくらいの時刻に起きている 89.3 91.6 

分からないことや詳しく知りたいことがあった時に、自分で学び方を考え工夫することができている 83.9 80.7 

学校の授業時間以外に、普段(月曜日から金曜日)、１日当たりどれくらいの時間、勉強をしますか。

※1時間以上 
10.8 54.6 

学校の授業時間以外に、普段(月曜日から金曜日)、１日当たりどれくらいの時間、PC･タブレットなど

の ICT 機器を、勉強のために使っていますか ※30 分以上 
10.8 44.2 

社

会

の

変

化 

５年生までに受けた授業で、PCなどのＩＣＴ機器をどの程度使用しましたか。※週１回以上 85.7 85.5 

普段(月曜日から金曜日)、１日当たりどれくらいの時間、テレビゲーム（コンピュータゲーム、携帯式のゲーム、携帯

電話やスマートフォンを使ったゲームも含む）をしますか ※２時間以上 
67.9 49.2 

普段(月曜日から金曜日)、１日当たりどれくらいの時間、携帯電話やスマートフォンで SNS や動画視
聴などをしますか（携帯電話やスマートフォンを使って学習する時間やゲームをする時間は除きます）
※２時間以上 

42.8 33.8 

心

の

教

育 

道徳の授業では、自分の考えを深めたり、学級やグループで話し合ったりする活動に取り組んでいる 87.5 88.2 

あなたの学級では、学級生活をよりよくするために学級活動で話し合い、互いの意見のよさを生かして解決方法

を決めている 
80.3 84.2 

生

徒

指

導 

自分には、よいところがあると思う 83.9 84.1 

いじめはどんな理由があってもいけないことだと思う 98.2 96.7 

学校に行くのは楽しいと思う 76.8 84.8 

学力の向上に関わる項目について 

・算数においては、丁寧な指導を行うことで分かりやすい授業を進めることができています。 
・「オクリンクプラス」や「デジタルドリル」等、ICT 等を活用しながら児童がより主体的で対話的な
学習を進め、学びの楽しさが分かるよう、さらに授業改善を進めています。 

学習態度について 
・保護者の皆様と連携しながら、規則的な生活リズム習慣の定着を図っていきます。 
・学校司書や市立図書館と連携し朝読書、読み聞かせ、図書室の整備、学級文庫づくり等、読書時間
の充実を図る取組を今後も進めていきます。 

心の教育に関わる項目について 
・道徳教育やピア・サポートを活用した人間関係づくりの学びを充実させていき、学級の支持的風土
を高めていきます。 

・学級会や児童会での活動を中心に、よりよい学校生活を送るための話し合いや協力して活動する場
を設け、互いの良さを理解したり、問題を解決したりする力をつけていきます。 

生徒指導に関わる項目について 
・教育相談や日常の指導の中で児童の思いに寄り添い、自己肯定感や学校に行くのが楽しい思う児童
を増やす取組を継続していきます。 

・アンケートの活用や日常の指導を大切にして、一人一人にとって居場所が感じられる学校づくりを
進めていきます。 

 
左側は一已小学校、右側は全国の
「あてはまる」と答えた児童の割
合（％）となっています。 



【１１月の行事予定】 
3日（日） 文化の日 
4日（月） 振替休日 
5日（火） 教育相談（～22 日） 
6日（水） 放課後教室（4～6 年） 
8日（金） マナﾋﾞｲ入替 

12日（火） 深川市教育委員学校訪問  
13日（水） 放課後教室（1～3 年） 
18日（月） 児童会活動日  
21日（木） 芸術鑑賞（4～6 年） 
22日（金） 下校指導日 

23日（土） 勤労感謝の日  
26日（火） 後期教材引き落とし 
27日（水） 参観・懇談（2・4・6 年） 

学年レク（4 年）  
28日（木） B5 日課 

参観・懇談日（1・3・5 年） 
29日(金) Ｃ4 日課  

※一已中学校公開研究大会  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～赤い羽根募金～ 
 
 児童会が中心となり、10月21
日～11月1日まで取り組んでおり
ます。多くの皆さまにご協力いた
だきありがとうございます。 

 １０月１７日（木）６年生が音楽発表会
に参加してきました。自分たちの演奏や合
唱を披露したり他校の発表を聴いたりして  
お互いの頑張りや良さを認め合いました。
中学校へ向けて 

更に充実し、落ち 
着いた毎日を過ご 
してほしいと願っ 
ています。 

 １１月２９日（金）は、一已中学校の研究大会のため４時間授業（Ｃ日課）とし
ます。下校時刻は１２時５５分、スクールバスは一已小発１３時の予定です。特別
便としていつもと異なる時間になります。また、放課後の時間が長くなります。ご
家庭で放課後の過ごし方をご確認願います。どうぞよろしくお願いいたします。  

 １０月２4日（木）6年生が、大
豆の収穫を行いました。6月に植
えた大豆が大きく成長しました。
風が強い中でしたが、たくさん収
穫でき、脱穀の作業まで終えるこ
とができました。今後は、収穫し
た大豆を使って豆腐づくりをする
予定です。 

１１月からの 

帰宅時刻は午後４時です 
 
 暗くなるのが早くなりました。午後４時

には家に着くようにご家庭でも声かけをお
願いいたします。 
 また、これからより一層気温も低くなり
ます。安全面、健康面ともに気をつけて元
気に過ごしてほしいです。 

10月19日（土）秋の環境整備作業を行

いました。雨が降っていたため、教室の窓

拭きに切り替えました。23名の保護者や教

職員に加え、子どもたちも積極的に窓をみ

がいてくれたため、短時間で窓がきれい 

になりました。土曜日にもかかわらずた  

くさんの方にご参加 

いただいたこと、そ 

して環境部の役員の 

皆さまの準備等に心 

から感謝しています。 

ありがとうございま 

した。 

 


